

# LE DVAR TORAH DE LA SEMAINE

## Vayètsé

PAR LE RAV IZHAK DAYAN, GRAND RABBIN DE  
LA COMMUNAUTÉ ISRAËLITE DE GENÈVE

### RÉSUMÉ

Yaacov se voit contraint de quitter la maison paternelle pour échapper à la furie de son frère. Dans une vision nocturne, il reçoit de D. une promesse d'assistance et de bénédictions. Arrivé au pays de son oncle Lavan, il accepte de servir comme berger, et après 7 années de dur labeur, il obtient la main de Ra'hel. Par une perfidie de Lavan, c'est Léa qui devient sa femme. Cependant, et après un engagement renouvelé de 7 ans, Yaacov obtient le consentement de son beau-père d'épouser également Ra'hel. Léa lui donne six fils et une fille, Ra'hel reste stérile.

La prière de Yaacov lui vaut enfin un fils, Joseph. Deux servantes, Zilpa et Bilha, épouses de Yaacov, ont chacune deux fils ; ayant acquis une certaine fortune, Yaacov demande à Lavan l'autorisation de prendre congé et devant le refus de ce dernier, il décide de partir en l'absence de Lavan.

Celui-ci le poursuit, mais, averti par D.ieu, il renonce à exercer des représailles contre Yaacov et se sépare de lui en paix.

### COMMENTAIRE

Quatre mots tirés de la prière de Yaacov retiennent notre attention : *Vénatane li lékhém léékhol oubéguèd libbosh-* - du pain à manger et un habit pour me vêtir.

N'a-t-il rien trouvé de plus exaltant en ce moment où se détermine son avenir, que de demander du pain et des habits ? N'avait-il pas d'autres prétentions de la vie ? Ne voulait-il pas réussir dans la vie ? En insistant sur ces détails, la Torah veut léguer aux descendants de Yaacov un enseignement éternel.

Force est de constater que nous sommes loin des préoccupations minimales de Yaacov, la nature de l'homme l'incite à la course vers le luxe et le confort qui peuvent lui causer des désagréments. C'est pourquoi la Torah nous demande de nous suffire de ce que l'on a, de nous suffire de peu.

Cette leçon peut-elle aujourd'hui être appliquée ? Notre société est-elle une société idéale ? Les hommes, sont-ils heureux grâce à l'abondance des biens matériels dont ils disposent ?

L'argent est devenu dans nos sociétés de consommation le symbole de tous nos malheurs. Nous vivons dans un environnement où le maître mot est la consommation à outrance. On pousse les gens à consommer à outrance. On pousse les gens à consommer de plus en plus pour faire tourner la machine économique. On cultive l'avoir tout en étouffant l'être. Les médias exacerbent davantage les passions, en mettant en exergue la violence et le relâchement des mœurs.

Quelle est la conséquence de cet état de choses ? L'homme est traité comme un moyen et non comme une fin. Les êtres humains, dans notre société, sont considérés comme des numéros des dossiers.... Quand on numérote les gens sans plus reconnaître leur visage, on menace ce qu'il y a de singulièrement humain chez chacun d'entre nous. D'où une grande perte d'humanité et de contact humain. On ne se préoccupe plus de l'individu. La rentabilité est le seul objectif de nos sociétés. Cette course effrénée s'accompagne de l'absence de valeurs morales, de solidarité et l'homme s'enferme dans son égoïsme. La conséquence inhérente à cet égoïsme est la solitude. Les moyens de communication n'ont jamais atteint un niveau de développement aussi important qu'aujourd'hui ; et pourtant la solitude des gens n'a jamais été aussi grande.

C'est dans le but de libérer l'homme de l'emprise de l'objet qui le saisit à la gorge sans vouloir le relâcher que la Torah revient sans cesse, sur l'obligation de respecter le chabbat. Que signifie le chabbat? Pourquoi cette importance quand on parle d'acquisition de biens? Chabbat signifie cesse. J'observe chabbat veut dire : j'observe chabbat veut dire : j'observe le jour de la cessation. Interdire des achats revient à interdire toute relation avec l'objet. Nous voulons nous libérer du monde matériel dans lequel nous sommes plongés toute la semaine. Nous comprenons l'importance de la prière de Yaacov en ce moment décisif de sa vie. Se suffire de ce dont il a besoin tout en restant fidèle à D.ieu .... « D.ieu sera mon D.ieu » ajoute le patriarche dans sa prière. C'est cette suffisance qui nous permettra de nous élever spirituellement et de nous rapprocher du D.ieu tout puissant.

PAR LE RAV IZHAK DAYAN, GRAND RABBIN DE  
LA COMMUNAUTÉ ISRAËLITE DE GENÈVE

## CHABBAT VAYETSE

**Présence du Grand Rabbin Izhak Dayan dans les synagogues**

**VENDREDI SOIR (ARVIT)**  
Maison Juive Dumas

**CHABBAT MATIN (CHA'HRIT)**  
Beth Yaacov

**CHABBAT SOIR (MIN'HA)**  
Maison Juive Dumas

**Les offices de ce chabbat à la Synagogue Beth Yaacov seront célébrés par le Rabbin Jacob Toledano**

## COURS DU MOIS

**Par le Grand Rabbin Izhak Dayan**

**CHABBAT AV.DUMAS**  
8h00 Cours de Michnayot  
16h00 Cours de Halakha

**DIMANCHE BETH YAACOV**  
9h00 Cours de Talmud

**Par Rav Jacob Toledano**

**CHABBAT BETH YAACOV**  
Après l'office du matin  
Commentaire de la Torah

**LUNDI ET JEUDI MATIN BETH YAACOV**  
Après l'office du matin  
Cours de Halakhot

**Par M Eric Ackermann**

**CHABBAT BETH YAACOV**  
Pendant Séouda  
chlichit Cours sur la Paracha

## HORAIRES DES OFFICES

**Depuis le 27 octobre 2018**

**BETH YAACOV**  
Lundi et jeudi  
7h15 Cha'hrit  
Dimanche  
8h00 Cha'hrit

**MAISON JUIVE DUMAS**  
Jours de la semaine  
7h00 Cha'hrit  
13h30 Min'ha  
19h00 Arvit  
Dimanche  
8h00 Cha'hrit  
19h00 Arvit

**HEKHAL HANESS**  
Jours de la semaine  
7h00 Cha'hrit  
19h00 Arvit  
Dimanche  
8h00 Cha'hrit  
19h00 Arvit

**Si vous désirez dédier un Dvar Torah à la mémoire d'une personne, merci de contacter Mme Sellam auprès de notre secrétariat. T. +41 22 317 89 07 · [sellamc@comisra.ch](mailto:sellamc@comisra.ch)**